



Les figures de Jésus-Christ et de la Vierge Marie sont centrales dans la foi chrétienne, mais peu de gens savent qu'elles occupent également une place importante dans l'islam. Le Coran, le livre sacré des musulmans, mentionne Jésus (*Isa*) et Marie (*Maryam*) avec une profonde révérence. Pour les catholiques, comprendre ces références peut élargir notre appréciation de ces figures bien-aimées de notre foi, nous aidant à voir comment Dieu agit dans l'histoire et comment ces figures sacrées inspirent différentes cultures et religions.

Cet article explore comment le Coran décrit Jésus et Marie, compare ces références avec la tradition catholique, et réfléchit à la manière dont ces aperçus peuvent enrichir notre spiritualité et approfondir notre amour pour eux.

---

## Marie dans le Coran : La Femme la Plus Élevée

L'une des surprises les plus belles en lisant le Coran est de découvrir le profond respect et l'amour pour Marie. Elle est mentionnée plus de fois dans le Coran que dans le Nouveau Testament. En fait, elle est la seule femme explicitement nommée dans le Coran et est honorée par un chapitre entier dédié à sa vie, *la sourate Maryam* (Chapitre 19), ce qui reflète son importance extraordinaire.

Dans l'islam, Marie est reconnue comme une femme pieuse, pure et choisie par Dieu. Le Coran décrit comment un ange lui apparaît pour lui annoncer qu'elle portera un fils saint, un miracle conçu par l'Esprit de Dieu. Dans le christianisme, cela correspond à l'annonce de l'ange Gabriel dans l'Évangile de Luc (Lc 1,26-38). Bien que le Coran ne développe pas la doctrine de l'Incarnation comme le christianisme, il met l'accent sur l'intervention divine dans la conception de Jésus, présentant Marie comme un modèle d'obéissance et de foi.

### La Pureté de Marie

Le Coran déclare que Marie est une femme « choisie au-dessus de toutes les femmes » (*Sourate 3:42*). Pour les catholiques, cela fait écho profondément à la doctrine de l'Immaculée Conception, qui affirme que Marie a été préservée du péché originel dès le moment de sa conception. Bien que l'islam n'articule pas ce concept de manière dogmatique, l'accent mis sur sa pureté reflète une vénération similaire.

### Le Rôle de Marie dans l'Histoire du Salut

Le récit coranique de la naissance de Jésus est frappant. Il décrit comment Marie, faisant face



à l'incompréhension de sa communauté, donne naissance seule sous un palmier et est réconfortée par Dieu, qui lui fournit de l'eau et des dattes (*Sourate 19:22-26*). Bien que ce récit diffère de l'histoire de la Nativité dans les Évangiles, il met en évidence son courage et sa totale dépendance envers Dieu, des vertus que les catholiques célèbrent également en elle.

---

## Jésus-Christ dans le Coran : Prophète, Faiseur de Miracles et Parole de Dieu

Jésus-Christ, ou *Isa* en arabe, est une figure importante dans le Coran, où il reçoit des titres uniques et où plusieurs épisodes de sa vie sont décrits. Cependant, l'islam le considère principalement comme un prophète de grande importance, et non comme le Fils de Dieu ou le Sauveur. Cette distinction peut sembler vaste, mais elle met également en évidence des éléments partagés qui méritent une réflexion.

### Jésus comme « Parole de Dieu »

Dans le Coran, Jésus est appelé « une parole de Dieu » (*Sourate 4:171*), un titre qui fait écho au prologue de l'Évangile de Jean : « Au commencement était la Parole » (Jn 1,1). Pour les catholiques, cela souligne l'unicité de Jésus en tant que Parole faite chair, bien que l'islam ne développe pas cette idée en termes d'incarnation divine.

### Les Miracles de Jésus

Le Coran raconte plusieurs miracles accomplis par Jésus, notamment la guérison des malades, le retour de la vue aux aveugles et même la résurrection des morts (*Sourate 3:49*). Ces actes, attribués à la puissance de Dieu, s'alignent sur les récits évangéliques. Cependant, le Coran ajoute un miracle non mentionné dans le christianisme : Jésus crée un oiseau à partir d'argile et lui donne la vie. Pour les catholiques, ces histoires renforcent l'image de Jésus en tant que médiateur du pouvoir divin.

### Jésus et la Fin des Temps

Fait intéressant, le Coran suggère que Jésus reviendra à la fin des temps comme un signe du Jour du Jugement (*Sourate 43:61*). Bien que le contexte théologique diffère, cette idée de seconde venue rejoint notre croyance en la Parousie, lorsque Jésus reviendra pour juger les vivants et les morts.



---

## Similitudes et Différences : Une Perspective Théologique

Bien que l'islam et le christianisme diffèrent profondément dans leur vision de Jésus en tant que Fils de Dieu et Sauveur, les références coraniques offrent une perspective qui, loin de contredire, complète notre compréhension dans la foi. Marie et Jésus dans le Coran sont des symboles de vertu, d'obéissance et de proximité avec Dieu, des valeurs également vénérées par les catholiques.

---

## Applications Spirituelles pour Notre Vie

En tant que catholiques, que pouvons-nous apprendre de ces références coraniques ?

### 1. Réflexion sur la Foi et l'Obéissance de Marie

Marie nous inspire à dire « oui » à Dieu, tout comme elle l'a fait devant l'ange Gabriel. Les récits coraniques renforcent sa confiance totale en Dieu, même face aux épreuves. Méditer sur son exemple peut nous aider à affronter nos propres défis avec foi et courage.

### 2. Admiration pour la Pureté et l'Humilité de Jésus

Bien que le Coran ne reconnaisse pas Jésus comme le Fils de Dieu, il met en avant son humilité et sa vie comme un signe de l'action de Dieu dans le monde. Cela nous invite à redécouvrir l'humanité de Jésus et sa mission comme pont entre Dieu et l'humanité.

### 3. Engager un Dialogue avec des Personnes d'Autres Religions

Comprendre ces histoires nous donne un outil pour nous connecter avec les musulmans dans un esprit de respect mutuel. Nous pouvons trouver des terrains d'entente qui nous permettent de partager notre foi de manière authentique et significative.

---

## Conclusion : Redécouvrir Jésus et Marie

Les références à Jésus-Christ et à Marie dans le Coran nous rappellent que les vérités divines résonnent à travers les cultures et les traditions. Pour nous, en tant que catholiques, ces mentions approfondissent non seulement notre compréhension de ces figures sacrées, mais nous appellent également à vivre en tant que témoins de la vérité révélée en Christ. Méditons sur Marie comme modèle d'obéissance et sur Jésus comme le véritable chemin vers



Dieu, permettant à ces inspirations de guider notre vie quotidienne vers la sainteté.